令和6年度第3回 富士見市こども家庭福祉審議会

議事録						
日時	令和6年10月31日(木) 開会 午後2時00分 閉会 午後4時00分					
場所	富士見市役所分館3階会議室					
出席者	委員	矢島委員	宮委員	丸山委員	松本委員	石川泉委員
		0	0	欠	欠	0
		堀口委員	安達委員	志摩委員	木村委員	平岩委員
		0	0	0	0	0
		石川京委員	中島委員	村上委員	髙橋委員	村田委員
		0	0	欠	欠	欠
		外山委員			,	,
		0				
	事務局 子ども未来部長、子育て支援課長、子育て支援課副課長、 子育て支援課主査、保育課長、保育課副課長2名、保育課主 任、子ども未来応援センター副所長2名、みずほ学園園長、 みずほ学園副園長					
公開・非公開	公開 (傍聴者 0 名)					
議題	1 開 会 子育て支援課長					
	2 あいさつ 子ども未来部長					
	3 議 題 (1)こども計画素案について					
	4 事務連絡					
	5 閉 会					

議事内容

- 1 開 会 子育て支援課長
 - ~資料確認~
- 2 あいさつ 子ども未来部長
- 3 議 題

<議事>

- (1) こども計画素案について
 - ~事務局より説明~
- 【委員】第4章基本目標4(3)に記載のある手話言語条例とは、どのような内容なのでしょうか。
- 【事務局】手話が言語であることを定める条例です。手話に対する理解を深め広く 普及するための取組をしております。
- 【委員】手話講習会では、年齢制限があり、小学校低学年は対象外となっていますが、興味を持った子が年齢に関わらず参加できるようにした方が良いと思います。
- 【会 長】小さいうちから関心をもった気持ちを育てていくことも大切であると思いますので、検討していただければと思います。
- 【事務局】いただいたご意見を担当課にお伝えします。
- 【委員】先日水子貝塚公園で開催している星空シアターに行きましたが、市長が 挨拶する時など手話通訳者が横で手話を行っていたのを見て、関心を持つ きっかけの一つとして、良いことだと思いました。
- 【委員】第4章基本目標7(1)に記載のある母子手帳アプリでは、父母から意見がもらえるような機能はあるのでしょうか。
- 【事務局】現在提供している機能の中にはありません。費用面等での調整が必要に なりますが、機能追加の可否について確認します。
- 【委員】日本はこどもを指導する考え方が強く、支援するという考え方が弱かったため、子どもの権利条約の内容を明文化するのに時間を要した経緯があります。富士見市ではこどもの権利条例を制定する予定はないのでしょうか。
- 【事務局】子どもの権利条約の内容は、こども基本法に明文化されているため、当市では、こどもの権利条例を制定する予定はありませんが、こどもの人権につきまして、こどもたちに周知したいと考えております。
- 【委員】第4章基本目標1(1)に記載のあるこどもホームページを開設することは良いことであるが、こどもたちに見てもらうために周知が大切であると思います。
- 【事務局】周知方法は現在決まっていませんが、効果的な方法を検討したいと思います。
- 【委員】GIGAスクールの取組について端末の故障などの問題をニュースで見たが、富士見市では端末は活用されているのか。
- 【事務局】トラブルは多少あると聞いているが対処できていて、活用されていると聞いている。
- 【委員】GIGAスクールはコロナ禍で急速に進み、当初は対応が万全とは言えなかったが、現在は毎日のように授業で使われている状況である。ソフトウェアの更新など費用面に課題があると聞いている。
- 【委員】いじめについての記載は、どこにありますか。

- 【事務局】第4章基本目標1・11などに、教育委員会での取組及び市長部局での 取組について記載しています。
- 【委員】第6章第2節に保育士配置基準を記載があり、国の基準よりも高いことから富士見市の保育の質を高くしたいと考えていると思うが、国の基準が上がればさらに市の基準を上げるのでしょうか。基準を高くすればするほど、保育士が不足し、待機児童が増加すると考えられるが、どのように考えているのでしょうか。
- 【事務局】国の配置基準より手厚くすることで、富士見市の保育の質を高くしたいという考えは変わりませんが、国の配置基準が変更され同基準になった場合、配置基準をさらに上げるかにつきましては、保育施設の状況など勘案し総合的に判断することになります。配置基準を上げられない場合でも、研修などを通じて保育の質は確保したいと考えております。保育士不足につきましては、富士見市で働いてもらえるよう待遇等の改善などに取り組んでいきたいと考えております。

4 事務連絡

次回の会議の日程は2月下旬頃の開催を予定しております。

こども計画の表紙につきましては、市内小中学校の夏休みの宿題の一つとして、表紙デザインコンクールを行い、多数の作品を提出いただきました。多数の作品をいただきましたことから、表紙だけでなく、冊子の多くの箇所に可能な限り作品を掲載したいと考えており、選考にあたり、当該審議会委員の皆様のご意見も伺いたいので、準備が整い次第、改めてご連絡いたします。

5 閉 会 副会長